

Editorial

VI JORNADA DE LA SOCIEDAD BALEAR DE CIRUGÍA, SOBACIR

VI CONFERENCE OF THE BALEARIC SURGERY SOCIETY, SOBACIR

Correspondence author:

Equipo Editorial Annals of Mediterranean Surgery
Ctra. de Valldemossa 79, Palma de Mallorca, 07010, Illes Balears, España.
E-mail adress: sobacir.balears@gmail.com
Teléfono: 0034-871205000.
Received: 2021-09-27 Approved 2021-11-14 Published: 2021-12-20

La última vez que los cirujanos baleares se reunieron en una jornada dedicada a la cirugía fue en el Hospital Mateu Orfila en Menorca el pasado 05 de abril 2019. Debido a las medidas impuesta por la pandemia del coronavirus-19 (COVID-19), la sexta reunión de la sociedad balear de cirugía prevista para finales de 2020 fue cancelada y finalmente organizada el pasado 24 de septiembre en el Hospital Universitario Son Espases en Palma de Mallorca. Aunque la asistencia se vio algo disminuida respecto a ediciones anteriores, se estima una participación de cerca de 70 asistentes, con la presencia de representantes de todos los hospitales públicos de la comunidad, además de contar con la posibilidad de realizar un seguimiento virtual de la jornada mediante un enlace remoto y el placer de recibir un invitado externo de excepción, el Dr. Miguel Ángel García Ureña, Jefe del Servicio de Cirugía General y del Aparato Digestivo del Hospital Universitario Del Henares en Madrid.

Gracias a las aportaciones de los ponentes, la jornada creó la oportunidad de compartir conocimiento científico relevante en el territorio balear. El Dr. Miguel Ángel García Ureña explicó la importancia del cierre de la pared abdominal y el tratamiento de las hernias incisionales complejas mediante la técnica de separación posterior de componentes. El Dr. José Miguel Morón, jefe de sección de la Unidad Hepatobilio-Pancreática del Hospital Universitario Son Espases, expuso todo el proceso organizativo realizado para poder acreditar al trasplante hepático en el Hospital Son Espases, mediante la charla titulada “proyecto de instauración del trasplante hepático en las Baleares”. Desde el Hospital Comarcal de Inca se detalló la optimización del manejo postoperatorio en pacientes sometidos a cirugía colorrectal por neoplasia por el Dr. Garcea, ejemplo de colaboración multidisciplinar con grandes resultados. La Dra. Laura Álvarez, adjunta del Hospital Comarcal de Manacor, explicó el gran reto quirúrgico que supone el abordaje posterior de recto mediante la vía de Kraske. El Dr. Álvaro García-Granero, adjunto de la sección de cirugía colorrectal del Hospital Universitario Son Espases, explicó los resultados del estudio sobre la aplicación de la reconstrucción

3D y de la inteligencia artificial en la cirugía de cáncer de recto localmente avanzado, en la recidiva y en la exenteración pélvica, invitando el resto de asistentes a participar en tan ambicioso y prometedor proyecto. El Hospital Universitario Son Llàtzer, gracias a la Dra. Marta Castro Suárez, residente de Cirugía General y del Aparato Digestivo, presentó las alternativas de la cirugía de urgencias en el tratamiento de los traumatismos pancreáticos. Finalmente, el Dr. Alessandro Bianchi, editor adjunto de la AMS y cirujano del Hospital Universitario Son Espases, explicó los resultados y las perspectivas futuras de la revista *Annals of Mediterranean Surgery*, órgano oficial de publicación de la SOBACIR.

Tras la finalización de la jornada científica, se celebró la asamblea de los afiliados a la Sociedad. Se abordaron diferentes temas, entre ellos la situación de la lista de espera quirúrgica en Baleares y posibles actuaciones conjuntas a realizar para mejorarla, el estado actual de afiliados y de las cuentas. Ante la necesidad de renovar la junta directiva de la Sociedad, se procedió a elección de los nuevos miembros y constitución de la misma.

La Sociedad agradece el compromiso de todos los asistentes, el apoyo recibido para la realización de esta reunión e invita a participar en la próxima reunión de la SOBACIR que tendrá lugar previsiblemente en otoño de 2022 en el Hospital Universitario Son Llàtzer.